
県 市町村 予定
1 北海
道

1 6 【道本部】3/5、道教委へ「コロナ禍のもと、生理用品の配布と相談環境の整備を求める」要請書送付。6/1の「国際子どもデー」に位置づけ、道
教委へあて「コロナ禍のもと、子どもたちが健やかに生活できるよう施策をとること」を求める要請書（学校施設等に返却不要の生理用品を設
置）を送付し、現在ZOOMでの懇談日程を調整中、各支部からも要請をと連絡。
【札幌】市、防災備蓄から730パックの生理用ナプキン、市民団体を通じて無料配布スタート（4/6から）。市内にある若者活動センター５ヶ所で
は、「本当に必要な人へ渡るためにどうするか」と考え、トイレの手洗い場に設置する形で配布されている。【札幌白石】3/19、核兵器禁止条約
求める署名宣伝で入会間もない若い世代が「生理の貧困」でアンケートに取り組み５，6人と対話
【岩見沢】4/21市の教育委員会へ「コロナ禍のもと～生理用品の配布と相談環境の整備を求める」要望書提出。
【釧路】4/25、学生応援プロジェクトを他団体と共同で開催。準備段階で会員に物資提供などで声をかけると会員の孫の友だち（大学生）が「生
理用品を買うのも大変」と。
【室蘭、士別、函館】各地教育委員会へ「コロナ禍のもと、生理用品の配布と相談環境の整備を求める」要請書送付

2 青森 1 【青森】若い世代の班、青森支部クレヨン班で、子どもの友だちが生理用品を買ってもらえないなどと出され、27日の夕食会で交流、市への要請
を相談する。支部は、補助金のことなど市議会へ問い合わせ。
【県本部】県の常任委員会（５/27）で各支部が自治体に要請することをよびかけ。

3 岩手 2 【北上】4/20市長懇談で段ボール2箱分の生理用品を新婦人が寄付し、学校配布へ。地元紙、市のホームページで紹介された
【盛岡】5/27市教育委員会に要請。学校トイレに生理用品設置、必要な子に生理用ショーツも、正しく理解できる性教育をと求め、生理で悩んだ
り、委縮したり不自由な思いをする子をなくしたいと。

4 秋田 1 【秋田】市に対して生理用品の申し入れ予定

5 山形 1 【県本部】5月12日、若い世代といっしょに、県の教育委員会と懇談。20分の約束が40分の時間に。多
人数学級の解消、生理用品を小・中・高校のトイレ常備、　GIGAスクール構想についての不安の3点で
懇談。生理用品の常備については、コロナ禍の貧困対策としてでなく、子どもの学校生活が忙しく短
い休み時間の中、かばんにナプキンを取りにいきトイレに行くのは、大変。昔はトイレットペーパー
もなく、自分でもってきて使っていたのが、水洗トイレに変わったことでペーパーは常備が当たり前
になった。生理用品の常備も当たり前にしてくださいと話した。

6 宮城 2 【石巻】生理用品や火力発電の問題で市交渉
【仙台】教育委員会と生理用品について懇談、要請

7 福島 4 1 【郡山】5/11　郡山市に「学校給食費の無償化または、半額補助の継続を求める要望書」とコロナ禍のもと、児童・生徒の学習権が守られるため
に、生理用品の配布と相談　環境の整備を求める要望書」提出
【福島】5/26　市長・教育長あてに「コロナ禍のもと、児童・生徒の学習権が守られるために、生理用品の配布と相談環境の整備を求める要望
書」を提出、教育長と懇談。→・ナプキンは保健室にはある。トイレに置くのは衛生上の問題がある。
【白河】トトロ班が5/27、泉崎村に学校への生理用品配備を要請　村長と教育長が対応→5/28しめきりの国の制度に間に合わなくても、村の予算
でできるようにしたい。・小学校2校と中学校1校訪問→小学校では村に要望してくれたことに感謝された。男子もいっしょにジェンダー教育をし
ていくことが大事と。矢吹班が矢吹町に要請予定
【会津若松】共同で行った会津大学での食糧支援で生理用品配布。その後、短大へも届けた。
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8 東京 9 1 【八王子】3/16生理用品配布を求め、市長、教育施設整備課、防災課へ要望、子ども家庭部と懇談。その後、市が学校の保健室に生理用品を置く
ことを決め、小中学校に置かれている。市の男女共同参画センター市役所自立支援課、社会教育協議会で生理用品を配布している。
【清瀬】学校や役所、公共施設に生理用品をおくと回答があった。窓口に女子職員をおき対応すると。
【西東京】生理用品無償配布3/25～生活困窮者（希望者）に500パックを無償配布することになった。なくなり次第終了するというので、引き続き
対応するように要望する
【立川】生理用品無料配布を要望。市役所、女性総合センター、子ども未来パーク、各学習館、児童館などで、1人1パック（家族の分も）を配
布、今後学校に置くなど拡大を検討していくよう要望していく
【国分寺】新婦人が4/9生理用品の配布要請。4/16付けで各学校の保護者メールに「コロナ禍における女性の負担軽減事業として、「児童・生徒へ
の整理用品の配布について」が送られた。配布場所が保健室なので、さらに要求していく。
【足立】食料支援に取り組み、車4台で配達。シングルマザーに生理用品も配達。
【町田】町田市から「災害対策用で備蓄している生理用品の一部を町田市立小中学校へ配布する」と返答。引き続き生理用品の予算化を求める。
【江戸川】5/19区長と教育長あてに生理用品無料配布と相談環境整備を求め、要請
【世田谷】4月7日に区に要請。「企業からの寄付品や都から配布された防災用切り替え用品を、プラットホームや小・中学校、社保協を通じて一
部子ども食堂などで配布。検討しできる限りのことはしたい」と回答。
【調布】4月19日市の担当者と懇談。「駅前の薬局の配布数が多くなっているので、配布薬局を増やす方向を考えたい。小中学校は教育委員会で別
途予算をとって各学校に配布。電気通信大学はトイレに掲示。5月のフードバントリーでも配布」。
【足立】区役所とエルソフィア（女性センター）で配布。
【東京都】防災備蓄の平成27年度購入の生理用品のうち、現存する約27万枚（30枚入り9,108パック273,240枚）を各自治体に放出

9 群馬 1 【藤岡】5/12　4名で教育委員会、学校教育課と懇談。（1）休業等対応助成金が個人申請できることを知らせて　（2）生理用品について（市は決
定、配布はこれから4/22～2022.3/31）要望書渡す。（3）タブレットについても要望。
【桐生】参加した“まんぷくプロジェクト”のナプキン配布コーナーでは、女子大生7人中６人が持って行き、鎮痛剤４箱もなくなった。一人が
「少ないバイト代をナプキンに充てるのがものすごく悔しい」と。これは女性自身の否定ではないかと感じた。紙オムツで母親も困っている実態
がある。桐生市ではナプキン配布（終了）した。みどり市にも言うべきか。せめて、ナプキン、紙オムツの無税化に取り組んだらどうか。

10 栃木 1 【宇都宮】新婦人として、若い世代・学生支援の「もって市」の実行委員会に参加、生理用品の支援（4月18日）も行なった。とちぎコープから生
理用品の提供があった。

11 茨城 1 3
【県本部】５/21、要請懇談。会長・副・事務局長３人と　県教育委員会保健体育課長・教育企画部総務課（企画監）・室長ら計4人と懇談。県な
ので県立高校の範囲で、前むきに対応していく。6月から9月の期間を2つのモデル事業に取りくむ。１つは、14高校（女子が多い高校。女子が少な
い高校）で実施。ハードルが高くないように個室にBOXを置くようにしたい。１か月ごとに状況を見て、他の高校にひろげる。財源は、各学校にあ
る予備費でまかなう。いままでに実施していた高校は1校のみ。洗面所においてある。1か月で10個程度。借りたら、返していたようだ。これま
で、保健室にはおいてあった。頻繁にくる子もいるが、心理的な面もあるので、個室に置くと、そういう子は見えなくなるので、どうかと思う。
生理用ショーツは、今回考えていない。2つ目の事業として、子どもたちが助け合いの精神をもてるよう、ポスターなどで「寄付」をする側になる
人にととりくんでいく。県のとりくみを見て、市町村の小中学校でも広がるようにしたい。男女共同参画基本計画の方は女性活躍の課で対応とな
り、女性支援、NPOとかボランティア団体、子ども食堂…とかの関連で対応となると思う。最後に「トイレットペーパーのように生理用品も考える
といいんですね。時間はかかるでしょうが、そういうことですね」と話してくれたので、「そういうことです」と伝える。
【つくば】5/24　つくば支部、市長・教育長に要望書　「1、児童・生徒が安心して通学でき、健康で衛生的な生活を保障するために学校施設の女
子トイレに適切な返却不要の生理用品を設置してください。２、学校、保健所、幼稚園、児童クラブなどの教職員の新型コロナウイルスの抗体検
査を進めてください。」4/19常総支部　教育委員会に支部長ら2人ら2人で要請懇談。「養護の先生と相談します」と回答
【筑西】3/16筑西支部、市に要請「学校には連絡してあります」→「その後、どうなりましたか」と聞きにいったら「調査中です」「保健室の養
護の先生は、生理用品に困っている子はわかっていると思います」とのことでしたので、支部としては、今度は養護の先生に聞きに行ってから、
困っている子もいない子も等しく使えるように個室においてほしいんですと、市に話に行く予定です。
【土浦】4/22土浦支部　市民活動課男女参画室長（女性）こども未来部長（女性）教育委員会、総務部など８人と食料PJ（新婦人・母連）11人。2
回の食糧支援のアンケートをまとめて、市長に要望書。「市内小中学校のトイレに返さなくても良い生理用品を常備して下さい。生活困窮してい
る女性に生理用品の無料提供、配布提供の仕方も配慮を。防災倉庫及び地域の防災倉庫に生理用品を備蓄して下さい」など6項目で懇談。

2 / 8 ページ



生理用品の提供や配布等のとりくみ　      　　2021年5月28日13時時点　新日本婦人の会しらべ

12 埼玉 1 8 【県本部】3/17に県保健体育課へ「生理用品の配布を求める要望書」を提出。4/26青年向けに食料支援を共闘で大宮駅西口デッキで開催。生理用
品やレイラ化粧品のハンドクリームなど持って参加。シングルマザーという女性が、今日たまたま通ってこういう取り組みに出会った。本当に助
かります、と。情報を手に入れるのが難しいとのこと。会員や他団体からカンパをあつめて、提供した
【加須】市と女性ジェンダー平等で懇談。副市長と各課長ら8人と新婦人6人。内議員が3人で初
めての懇談。生理の貧困など要望。「備蓄している生理用品など配布する方法など検討する」
と5/10。
【鴻巣】5/25、教育委員会へ、中学校８校分の８ケースを寄付（写真➡）。
【上尾】5/26、教育委員会学校教育部学校保健課の2人の男性が応対、要請と懇談。4/17若者応
援フードバントリーに新婦人会員が生理用品を提供、「うれしいです」と
【新座】5/25、教育支援課と懇談、小中学校の個室トイレに生理用品設置を要望。
【川越】4/15、市に生理用品配布の要望。4/23から市が防災備蓄品から支給開始
【杉戸】町教育長あてに「コロナ禍のもと児童・生徒の健康と学習権が守られるために生理用
品の配布と相談環境の整備を求めます」の要望書提出（3/22）。
【朝霞】生理用品の無償化を市に要望書を提出（4/12）
毎年、学校訪問のため教育長と懇談の際、生理の無料配布の話になったが、新しい教育長から
適切な回答がなかったため、「物を寄付して配布してもらおう」と話し合い、届けることにな
った。
【浦和、熊谷】民青同盟と協力して、新婦人が生理用品とレイラ化粧品をもって、学生支援に
参加した。

13 千葉 7 2 【県本部】生理用品を学校にと県教委安全保健課へ要請（3/16）。男性の対応だったため、事務的な受け取りだった。また、市や学校への要請や
実態調査などの必要性をとても感じました。支部でも要請予定あり。
【市川】生理用品について、市長、教育委員会に要請。備蓄品600セットの配布が決まる。4月12日に配布場所の保健センターで聞くと9時20分時点
で60人が取り来たと。【柏】申し入れ→防災備蓄品【松戸】申し入れ→防災備蓄品【野田】申し入れ→防災備蓄品【習志野】各学校と公共施設に
【千葉】申し入れした【成田、富津】申し入れ予定
とりくみ済みの自治体―君津市　小4以上の女の子が使用するトイレに配備3500個、富津市　市内小中学校4892個防災備蓄品に、浦安市、四街道、
袖ケ浦、木更津　15000個防災備蓄品に、船橋市、流山市、我孫子市、鎌ヶ谷、印西、臼井、大網白里、横芝町、九十九里町　含み20自治体で配布

14 神奈
川

7 【大和】3月に教育長に申し入れ、約37万円の予算がつき、4/26市内の全小中学校のトイレに生理用品が置かれることに
〇生理用品配布について30支部―＊横浜18支部―3/10「生理用品配布と相談環境の整備を求める」要望書提出　＊大和支部―3/19教育長と懇談
37万の予算　＊座間支部―3/25教育長に「人権尊重の校則、選べる制服、生理用品常備を求めて」要望書提出　＊藤沢支部―4月市内3カ所に生理
用品配布しているが、学校のトイレに配布するよう要望　＊川崎7支部―4月　生理用品を学校と要望書提出、5月28日から高津区の男女共同参画課
が生理用品無償配布900セット配布したら終了　＊厚木支部―5/26要請　＊相模原―あす5/27要請に行く
〇ほっとスペースなどで配布11支部―＊泉支部4/29・旭4/18・磯子5/20・金沢4/20（毎月火曜日）・鶴見5/4・港北（毎月実行委員会に入って）青
葉5/22・多摩5/23・麻生・5/21・相模原4/21・5/19・平塚5/26、ほっとスペースこれから5支部―神奈川6/11・高津5/29・緑6/5・厚木6/6・藤沢
6/13
〇反響・感想―・旭・鶴見・青葉で入会。・青葉―「子どもは大事にされるべきだし、政治家の不祥事は許せない。一人ではできないし、何かや
りたい」と入会している。事務所近辺が、以前はイメチラ撒いても反応がなかったところだが、小組の体験会とは違う要求で新婦人の運動に反応
してきていることに会員が元気になっている。・会員が新婦人の活動にあらためて確信を持った。・平塚―会員さんの娘さん生理用品「助かる」
と。元リズムの方病気と生活大変と市会議員に相談。会員の友人のシングルの方生活大変「こんなに頂いていいんですか」と。

15 山梨 1 【富士吉田】生理の貧困で学校での生理用品の扱いがどうなっているのか実態を聞こうと5/20に教育委員会を訪問して、今の現状を聞き取りしま
した。「教育委員会では、市の商工会議婦人部からナプキンが200セット届き、学校に届けたり、県外に住む学生へ知らせて、メールが届いた学生
50人、申し込みのあった子育て世代50人に届けたこと。困窮世帯に問い合せたが、ほとんど反応がなく、トイレに置いたら取っていく人がいるか
ら、それは考えていないと」回答。

3 / 8 ページ



生理用品の提供や配布等のとりくみ　      　　2021年5月28日13時時点　新日本婦人の会しらべ

16 静岡 4 【沼津】会員アンケートも寄せてもらい、6項目で市に要請→Wi-Fi環境の整備、給水スポット、生理用品の配布、就学援助制度の周知、公園に駐
車場、バスタクシー無料券。【静岡】5/12に教育委員会と懇談予定。学校休業等対応申請、生理用品、タブレットで。【浜松】5/18浜松市健康福
祉総務課と懇談。「生理用品の配布と相談環境の整備を求めます」課長・係長が対応、新婦人からは5人参加。浜松市でも「ミモザカード」という
形で2施設で配布開始。200セット限定。感謝でも200セットは少ない、引き続きお願いと配布の拡大を要請。【富士】生理用品の学校設置について
教育委員会への要請、懇談

17 愛知 1 【県本部】県と名古屋市に要望書を提出予定

18 岐阜 1 3 【県本部】5/27、県教育委員会に申し入れ。「地域女性活躍推進交付金」を活用し、全小中高の学校施設のトイレに、生理用品の設置を！関市の
ある学校では、生理用品をかりたら返すことになっている。4/12、民青主催の食料支援、県本部から生理用品などを提供。
【高山】5/17、災害備蓄品から生理用品を無料配布、高山市は小中学校の保健室にも配布すると発表。
【美濃加茂支部坂祝班】3/26、町長・議長・教育長に要望書提出「コロナ禍のもと、子どもたちの心と体の健康を守り、健やかに育つために、生
理用品の配布及び相談環境を整えることを要望します」。
【岐阜】5/24、支部から4人で全小中高の学校施設のトイレに生理用品の設置などを求めて、教育長と懇談。→「検討する」との回答。
【各務原】5/17、市が災害備蓄品から、生理用品を無料配布、高山市は小中学校の保健室にも配布すると発表。
【土岐】4/26、災害備蓄品の中から、生理用品の配布を決めた。

19 三重 1 【伊賀】学校の様子知りたいと教育委員会と懇談。中学校の制服がブレザーは共通でパンツ、スカートの選択が可能に。体操服着用も認めてい
る。下着については指定などしていないと。生理用品の配備については考えていなかったとして、「生理用品はトイレットペーパーと同じように
必需品なので検討してほしい」と話をしてくる。

20 新潟 2 【長岡】市に対して「生理用品の学校配布を」の要請を決めて、要請文を作成、具体的な日程調整中。
【新津】5/22、他団体と共同でフードドライブ。新婦人が生理用品配布を担当、会員がたくさん用意し、子ども連れの若い人が「助かります」と
たくさん持っていった。母子会の代表の人も「喜びます」とたくさん持っていった。
【新発田、豊栄】新婦人が、民青主催の食料支援に参加してたくさんの生理用品を持参し、配布を担当。
【県本部】県への要請予定

21 富山 1 2 【県本部】5/27県知事と教育委員会に生理用品の無償配布を要請。初の女性教育長、女性活躍推進室長と懇談。
【富山】5/27要請　【高岡】5/26要請

22 石川 1 【金沢】5/21就学援助、タブレットの配布、生理用品配布について市の教育委員会と懇談

23 長野 2 3 【長野】5/13、齢期のしゃべり場　「生理の貧困」学校の対応は特になし。今後、市教委との懇談をしたいと話しあう
【上田】4/26、上田市危機管理防災管理課　学校教育課　人権男女共生課　政策企画部へ要望。要望内容―①女性全般の相談先掲載チラシを、一
緒に配布してほしい②学校だけでなく、公民館、図書館、自治センターなどでも対応を③今回だけでなく継続して支援をお願いしたい④非正規雇
用の困窮女性、母子家庭への対応も。市からの検討内容―災害備蓄品未開封400パックを活用し配布、対象は若者・学生。コロナも災害の一つとし
て考え、活用したい。配布開始は4月末より。
【穂高】3/26、安曇野市教育長　教育部長、学校教育課長と懇談。主に、小中学校関係の要望がメイン（少人数学級、オンライン学習の進め方、
コロナ禍の教職員の長時間勤務、放課後児童クラブ利用について）、この懇談内容のほかに、「学校で生理用品配布と相談環境の整備を求める要
請書」を提出した。市からの返答―保護者の皆さんからの声が聞け勉強になったとのこと。お母さんの参加は大きな力。生理用品の配布実施の詳
細は把握していない【松川村】教育委員会との懇談を計画中
【県本部】5/31、教育委員会へ懇談を予定。県では、各県立高校、大学、特別支援学校についてしか対応できないとのことだが、「コロナ禍のも
と、児童、生徒（学生）の健康と学習権が守られるために、生理用品の配布相談環境の整備を求める要請書」を提出し、県としての生理用品の配
布を求めていく。懇談や要請はしていないが、防災備蓄品等を学校の保健室に配布している市町村もある。ただ、保健室に配布されても、子ども
たちは保健室に取りには行かない実態があり、友達に借りるなどで対処している子がほとんど。また、保健室にはナプキンを借りたら返却をする
決まりがある学校もある。できるならトイレの個室への配備が望ましい。貧困家庭だけではなく、そうでない人も当たり前に利用できる、そんな
社会を願っている。

24 福井 1 【福井】5/27、市に要請。教育総務課と１時間懇談。コロナ禍の女性支援、生理用品無償配布を要請。
【県本部】6/20、新婦人主催のもってけ市で生理用品を置いて支援予定
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25 滋賀 1 3 【県本部】5/25、知事、教育委員長へ「コロナ禍のもと、児童・生徒（学生）の健康と学習権が守られるために、生理用品の学校配布（配備）と
相談環境の整備を求めます」。同日、滋賀県商工観光労働部女性活躍推進課へ「コロナ禍のもと、女性が等しく健康な生活が送れるよう生理用品
の無償提供（配備）と相談環境の整備を求めます」を要望
【大津】5/13、大津市長、政策調整部長、人権・男女共同参画課課長へ「女性が等しく健康な生活が送れるよう生理用品の無償提供を行うことに
ついて」要望。
【甲賀】4/2、PCR検査の拡充などとあわせて生理の貧困への対策をと要望
【湖南支部】5/10　PCR検査の拡充などとあわせて生理用品の無料配布など市長へ要望

26 京都 1 8 【府本部】3/23、京都府教育委員会に生理用品の無償提供と学校のトイレ個室設置を懇談し要請。京都市教育委員会にも要請。４/２２京都府危機
管理課に電話し郵送で申し入れ。「今すぐは無理ですが、前向きに検討しています」。京都市５月議会の補正予算で、小・中・高・総合支援学校
に生理用品4万袋配布決定。「地域女性活躍推進交付金（つながりサポート型）」と「地域創生臨時交付金」を使い教育委員会と連携。京都府も補
正予算「地域女性活躍推進交付金（つながりサポート型）」を活用。NPO等から学校での配布依頼があれば協力していく。
【南】3/8、小学校２校訪問。校長、教頭と懇談し生理用品の申入れ。懇談を断られた学校には申入れ書郵送。【東山】3/11、小中一貫校２校と総
合支援学校を訪問。懇談し申入れ。「生理用品のことは考えないといけないが予算が」と。【山科】３月小学校３校、中学校２校訪問。校長、教
頭と懇談し申入れ。残り15校も回る。【伏見】生理用品を保健室にと全48校に訪問もしくは郵送。訪問した20校では校長、副教頭が理解を示す。
【八幡】八幡市教育委員会、教育次長と懇談、申入れ。小学校４校、中学校３校訪問し、校長と懇談、申し入れ。「全部のトイレにはおけない
が、場所を決めて置くことを検討する」２校郵送。【大山崎】町長と懇談。生理用品を学校のトイレ設置を申入れ【与謝野】5/21与謝野町、教育
長と懇談、申し入れ。【木津川】5/24、市に生理用品の申し入れ（教育長あて預ける）危機管理課と懇談。主任が対応、「学校は避難場所になる
ので、トイレ設置いいですね」と。【向日】5/19、市広聴協働課の課長と懇談。来月から防災備品を使ってカウンターで配布すると話してくれ
た。【亀岡】市教育委員会と男女共同参画室に申し入れ。【城陽】5/19男女共同参画室に申し入れ。

27 1 生理用品申し入れを全支部で、実現も増えている
【奈良】4/23　教育委員会 「学校に返却不要の生理用品をトイレに設置」→学校現場の状況・意見をきく。コロナ対策の予備費が使えるか調査す
る。学校保健室に設置。5/24 市長　要望書を秘書課に 3人 「学校・市関連施設などに返却不要の生理用品の設置を」、5/24 市会議員　全会派と
無所属議員 3人 「学校・市関連施設などに返却不要の生理用品の設置を」要望書を届け、議会でとりあげるよう要望。
【大和郡山】４/２３ 副市長  TVを視聴していた副市長が積極的に予算化したいと。「保健室以外にも置いてほしい」と申し入れ。共産党議員と
連携。5/21 副市長・教育部長　要望書なし ２人 県下でいち早く対応してくれたことにお礼。「学校トイレに」と申し入れ。教育部長が３回現場
の先生（養護教員含む）と話し合った。「トイレは不衛生」との声があり、再度どうすれば、子どもが安心して申し出でできるか検討する」 ６/
１より、生理用品も、防災備蓄ではなく市独自で４０万6000枚を準備。一般女性と小中学生に支援が決定！市内7か所の窓口に券を提示すれば女性
職員が対応。小4～中3に1人あたり116枚を準備、各学年１ヵ所や職員室近くトイレなどに設置予定。
【生駒】5/24 教育総部課 「学校のトイレに設置」→子育て世代からは、多感な年頃の子どもは、声が出しにくいので、大人が声をあげなくては
いけないと思う。学校へのアンケートで聞くなど現状把握してほしい。保健室に行っても、先生がいないこともある。
【三郷】5/13　教育委員会　申し入れ前の５月連休前から保健室に設置。「トイレ個室への設置」を要望。→どの児童・生徒が必要なのか把握す
るために保健室で渡す。（申し入れ前から）防災備蓄用の生理用品を4/30～7/30の間、住民福祉課・こども健康課・社会福祉協議会の３か所で配
布。
【斑鳩】4/14　教育長　「学校トイレに生理用を」「特別なトイレでなく、普通に使うトイレに設置してほしい」→その後、校長会で相談。役
場・公民館・いききプラザのトイレ個室に「生理用品お渡しします」の貼り紙と配布カードを設置。（備蓄品で無くなり次第終了）
【大和高田】5/21　教育長（女性の参事も同席）・「小中高校のトイレに」教育委員会は、国の補助金（地域女性活躍推進交付金）のことは知ら
ず「確認します」→その後５/２５に教育長から連絡。備蓄品の５年に１度の入れ替えの時期なので、それを利用し、小中高に配布。・子育て世代
から「二次成長期を迎える子どもたちのケアや子どもたちへの「お話」は？→男女一緒に、女子の体のしくみを話している。

奈良 1 12
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27 【橿原】　次世代と行く予定
【桜井】5/26　教育長　「学校トイレに設置」→学校も子どものSOSに気づき、生活状況を把握し、相談していけるようにしたい。「公共施設に常
備」→賛成。
【香芝】5/14　教育長　要望書を手渡し 5/26発表「防災備蓄品を１人１回夜用１１枚×２P無償提供無くなり次第終了」
【王寺】5/12　教育長　「トイレ個室に設置を」→生理用品は衛生上トイレには置けない。教育長は、予算をとると話す。地域交流センターと社
会福祉協議会に置いているカードを窓口で渡すと、袋に入った生理用品を渡す。（備蓄品）
【上牧】5/28　町長・教育長　要望書手渡し予定　  上牧小学校の現況を保健室の先生に聞いた所、生理用品はトイレには無いが、保健室に来て
貰えば渡せる。しかし緊急用として。現在は町からの配布はなく、生理用品の会社から無料で支給されたものを渡している。以前は返却要だが、
今は返却不要。保健室に生理用品があることは、例年、５年生の１学期の宿泊学習の前に女子に話をしていたが、今年は宿泊学習が未定なので、
おりを見て話す。
【河合】教育長 「保健室ではなく学校のトイレの個室においてほしい。またショーツもおいてほしい。返却はなし、としてほしい。」→了承、
「生理用品は、防災の備品からではなく、予算をつけて学校だけでなく、町内の施設や、個人でも困っている女性に届くようにしてほしい。→検
討します。教育長は「予算をとって実現に向けて取り組みたい」との意向　・町立学校では、保健室には設置。返却はしなくていい。生理用品は
学校の予算では消耗品費からの出費だが、トイレの個室に付けるなら、そのための（袋とかケースとか）備品にも別途の予算をつけないといけな
い。
【県本部】教育長、女性局長 ・県立の高校などには、保健室に用意。返却要と不要が学校によって違う。→無償提供できるように検討する
〇新婦人が関わって開催したホットスペースには、「生理用品」も用意。６月で、１０回になります。

28 和歌
山

1 2 【県本部】5/2、「生理用品を置いてください」と県に要望提出。5/23フードバンクのボランティア。暑いなか50人の学生がきてくれた
【有田川】4/5、「生理用品無料配布を求めます」と教育委員会に。【和歌山市】支部が市に要請

29 大阪 1 10 【府本部】府本部が生理用品配布の申し入れ市教委に郵送、懇談申し入れ。3/23府教委と懇談。
【柏原】市が備蓄品を案内窓口で配布していたが、5/27、教育長と懇談し、学校設置実現。「明日、校長会があるので、周知させる」
【八尾】市に申し入れ。市民に無料配布実現。
【熊取】町に申し入れ。町が備蓄品を生活福祉課で配布。
【枚方】市に申し入れ。市が備蓄品を男女共生フロアにて配布。
【大東】市に申し入れ。市が備蓄品を総合受付で配布
【摂津、松原、堺、泉北NT、泉南】各支部が申し入れ。【大阪】中央支部、共同の実行委員会をつくり、フードバンクで生理用品を用意。「生理
用品1パック300円でも、食費を切り詰めているとその数百円を子どものおやつに回したい。生理用品は本当にありがたい」
他、吹田市が備蓄品を男女共同参画センターと児童館11館で配布し、学校配布予定。泉大津市が備蓄品を市民生活応援窓口で配布、岸和田市が備
蓄品を人権･男女共同参画課化で配布、寝屋川市が小中学校保健室にて配布。

30 兵庫 1 6 【県本部】5/21、「『地域女性活躍推進交付金』を活用し、生理用品を学校施設の女子トイレ個室などに設置してください」と、県知事、県男女
家庭課、県教育委員会に要請。各支部にも自治体に要請をと呼びかけ。県と14支部が要請
【神戸中央】生理用品の配布について、県教育委員会や市教育委員会の各委員長、教育次長あてに要請。(3月）【川西】生理用品の無償配布を共
同で要請し実現。【伊丹】学校の生理用品の配布を要請。【加古川】教育長に「生理用品の配布と相談環境の整備」を要請（4/12）→生理用品の
無償配布が実現！【神戸】神戸市内9支部が生理用品を私立学校で配布が実現。数を増やすこち、公共施設に配置することなっど拡充を求めて要望
する予定。【高砂】市教委に生理用品の無償配布を求める要望書を提出、懇談。（生理用品の無償配布を）【姫路】市議会に生理用品配布の請願
【尼崎】東園田班は5/10、3回目の食料支援。店の協力で弁当付きセット50食、野菜ラーメン、お茶などのセット25食が1時間半でなくなった。商
店会の元会長や寺の奥さんなども加わり、カンパやチラシ配りなども新婦人の会員30人余が協力。支援の輪が広がる。
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31 岡山 1 3 【県本部】4/2、県教育委員会に申入れ、懇談。
【倉敷】5/10、倉敷市長に要請、市教委に申し入れ、懇談。市として避難物資の生理用品の活用をすすめていること。市教委として生理用品の設
置について養護教諭と協議していること、トイレに設置することは管理などの課題があり今のところ難しいが、対応を検討するなどの回答。
【岡山】5/21、支部の申し入れに市教育長と次長が2人で対応。20分ほど懇談。市は避難物資用の6万個の生理用品を活用し女性支援活動や学校に
配布することを発表。これまでと大きな違い。
【浅口】ひまわり班が申し入れ、市長と懇談。市が学校への無償提供決める。
【高梁】生理用品の学校トイレへの設置について市議会副議長（女性）と懇談。市教委へも申し入れる。

32 広島 1 3 1 【県本部】5/26、県と県教委へ要請。「わたしらしい生き方応援課」では丁寧に話を聞き、課長伝達。「今は交付金を利用する予定はない」との
返答だったが、「京都市のように教育委員会と連携をとってやってほしい」と重ねてお願い。県教委では秘書広報課が対応。「関係部局に伝えま
す」と。新婦人、学生への食料支援活動で生理用品を提供。
【東広島】4月、危機管理課、地域共生推進課に要請。東広島市は広大などがあり、主に学生むけに要望。危機管理課では「現在のところそういっ
た要望は届いていない。備蓄も出す予定はない」との返答。地域共生課からは後日返答があり、「必要に応じ、県や他市の動向も見て検討してい
く。経済的な理由により学生の健康を脅かすことがないよう関係部局の連携に努めていきたい」とのこと。
【広島】5/19、市内支部連絡協議会（市内8支部）が市と市教育委員会へ要請。中国新聞アンケートに広島市は「検討している」とあったので、重
ねて強くお願いをした。
【廿日市】5/24、市と市教委へ要請。他市の動向を気にしていて「中国新聞アンケートに間に合いませんでしたが、廿日市市も検討中です」と。
福山でも予定

33 鳥取 1 1 【県本部】5/27、県教育委員会に申し入れた。４月14日に通達出ているはず（県本部）。「知らなかった。確認して、市町村におろす。県内、保
健室の対応、ようすを聞いてみたい」。県は5/28、県議会で臨時予算をつけ、境港、米子、鳥取市、学校配布にはなっていないが、生理用品の無
料無償は実現している。
【鳥取】5/25鳥取、教育委員会へ要望書を出した。

34 島根 1 2 【県本部】5/28、県と教育委員会へ生理用品の無償配布等の要請と懇談予定。3人の女性県会議員（立憲2名、自民1名）へ支援のお願いをし、1議
員から参加するとの返事（自民議員も会派で相談しておられるよう）懇談に参加していただけることを期待している。
【大田】大田市初の女性教育長への要請と懇談。新婦人しんぶんのコピーを渡し、公共施設やトイレに置くなどの配布を求めました。回答は「ト
イレにおけるかどうかはわからないが、保健室には置きます」。引き続き経過を聞いていく。
【松江】市立の女子高前でのアンケート付き生理用品配布。それに先立って女子高校長、養護教諭と懇談。市教育委員会と懇談。事前に学校の養
護教諭に現状のアンケートをしたが、特に困っている様子はないとの報告。逆に配布をすることのリスクの大きさばかりを強調され「いじめの対
象になりかねない、そこまで教員が対応できない」等々の回答。支部としては様々な機会をとらえて、アンケートを配布し100人の回答を集める計
画。/市社協と懇談。６、7月に行われるフードドライブ会場で「生理の貧困」アンケートのとりくみを申し入れ

35 山口 1 3 【県本部】5/17県教育委員会に「学校施設の女子トイレに返却不要の生理用品の設置を」と要請。マスコミ数社が取材し、夕方のニュースで報
道。
【下関】市教委と市に要請（5/20）3日前に県本部がテレビニュースで取り上げられていたので、相手方に周知されていて懇談がやりやすかった。
【小郡、山口】5/19、2支部合同で山口市へ要請。県立高校では生理用品を1つ借りたら2つ返すという学校があるが、市立小・中学校はどうなって
いるのか聞いたところ、調査してみますという回答。5/26、山口市長が記者会見「6月上旬をめどに全小学校・中学校に返却不要の生理用品を配布
する。配布を通して生理の貧困の実態把握につなげ、今後市内の他の公共施設などにも広げることを考えている」とテレビニュースでも放映。6月
から配布開始、来年３月までの予算は30万円。どこでもできそう。
【防府支部】市教委に要請書を提出。6月に入ってから懇談の時間を取る。

36 香川 3 【小豆島、土庄（とのしょう）】小豆支部が２町の教育委員会に要請。きちんと受け止め、養護教員にアンケートをとる。トイレ衛生面どうかと
いう声もあるなどと言いつつ、予算化し対応したいと前向きな回答。
【丸亀】教育委員会（5/25）と市長（5/27）に申し入れ。

37 徳島 1 【徳島】徳島市教育委員会と市長へ「生理用品の配布と相談環境の整備を求める」要望書を提出、懇談も予定。
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38 高知 1 【県本部】5/25、県知事と県教育長あてに要請文書を提出。県教委と懇談予定。

39 愛媛 1 1 1 【県本部】「必要な人に生理用品を」と県と県教育委員会に要望。5/24、県内メーカーからも寄贈の話が出ているが、早く対応してほしい。県と
しても予算をとってほしいと強く要望
【宇和島】5/21　市教育委員会に要望書を提出し懇談。後日、文書回答するということに【新居浜】5/28　市教育委員会に要望書を提出予定

40 福岡 1 2 【広川】町では赤十字社の寄付金で食料支援と合わせて、学校の保健室に生理用品を準備して自由に使えるようにした。広川準備支部では、女子
中学生全員に生理用品をプレゼントする予定。
【福岡】市教育委員会と懇談し、少人数学級と合わせて生理用品配布についても要望した。
【北九州】6月議会にむけ、7支部で要望書を作成して提出予定。

41 佐賀 1 1 【県本部】4/22、「トイレに生理用品を無償設置すること等についての要望書」を5支部のある自治体の教育長に出すことを決めた。県本部として
も、県へ要望書を出す予定。
【佐賀】生理用品の要望書を市と教育委員会へ出した。「お金ない」「トイレにはコロナ予防のためおけない」などの回答。市議会でも取り上げ
る女性議員がいるそうなので、佐賀支部・大和支部でも連携していく。

42 長崎 1 【県本部】3/27、県子ども未来課に「学校トイレに生理用品を設置して」と要望。数日後、備蓄の生理用品を支援団体を通じて配布することが決
まった。学校への設置については教育委員会と協議すると。

43 熊本 1 4 【県本部】5/27、県に要望。「熊本は災害が多いので備蓄品交換の時期に在庫をみて検討」との回答だったが、「国から補助金は28日締切と言っ
ていたが、柔軟にとの事務連絡がきている」との情報もあり、もっと運動していこうと。
【熊本】4/26、市と教育委員会に「生理の貧困」問題で要請。教育施設のトイレでの生理用品設置や、公共施設窓口での無償配布などを求めた。
NHKテレビで放映された。4/5、他団体と実行委員会をつくり、熊本市東区の団地の一角でコロナ禍での要望や相談を聞き、米や日用品の配布。女
性への支援として、あらたに生理用品100人分も配布物に加えた。
【水俣】5/28、市福祉課、教育委員会と交渉し、生理用品の無料提供、防災備蓄品の活用などを求めた。「このような要望をどんどんしてもらえ
ると助かる」と言われ、励まされた。
【益城】5/21、益城町役場学校教育課の課長と対話。4月に着任されたばかりで交付金のことは把握されていなかった。再度、申し入れ文書を用意
して対話に行く。
【宇城】5/19、市健康福祉センターと懇談。

44 大分 1 【県本部】5/27、県立高校への生理用品配置など県教育委員会への申し入れを相談中。

45 宮崎 1 1 【県本部、児湯支部】新富町の教育委員会に問い合わせても、誰もわからない。県の男女共同参画課に聞いてもはっきりしない状況。男女共同参
画センターでは、トイレの前に箱を置き生理用品の提供をもとめるということもあった。県本部として県教育委員会に要請、懇談を相談中。

46 鹿児
島

1 1 【県本部】「もってけ市」で生理用品を配布。あっという間になくなった。男性も「彼女のためにもらってもいいですか？」と。
【県本部、鹿児島】5/24、地域女性活躍推進交付金について、 鹿児島県男女共同参画課、鹿児島市教育委員会に問い合わせした所、交付金の申請
はどこからも来ていないとのこと。自治体が申請できないので「NPOや社会福祉協議会が申請してくれたら助かる」と。翌日５/25、直接話を聞こ
うと市男女共同参画推進課に要望と懇談。「生理の貧困」や地域女性活躍推進交付金について周知徹底してほしいと。個々の部署ではそれはでき
ない。ジェンダーの視点をすべての部署にと話ができ、一緒に頑張ろうということに。引き続き、社会福祉協議会に行き、交付金について懇談。
係りの方が初めて聞いた！と。この交付金を是非活用してほしいと要望。できるかどうか検討すると。

47 沖縄 1 1 2 【県本部】全県の自治体教育委員会へ県本部名で要望書送付。支部から要請行動に行こうと呼びかけている、貧困対策としてだけでなく、ジェン
ダーの視点でも。
【浦添】5/27、市に要請、教育、男女平等参画、子ども対策の３部署の方が対応。整理問題を広い観点でとりくもうという姿勢。
他、南風原町、南城市の各支部で教育委員会申し入れ予定。
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